

Santander, 8 rs.
 Provincias, 3 meses... 22 »
 Ultramar 6 meses... 104 »
 Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
 Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.
 La correspondencia dirijase al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA EPOCA.—AÑO VII.

Santander.—Martes 7 de Enero de 1879.

NÚM. 1269

Ecos políticos.

Continúa *El Mundo Político* la campaña que ha emprendido y hé aquí la actitud resultante en que se coloca:

«Segunda serie.
 NÚMERO 75.

Parécenos que nuestra historia referente á los millones de Manila, que empezará el martes, tropezará con obstáculos de gran magnitud que nos han de dar más de un disgusto.

Decimos esto, porque no ha faltado quien nos advierta que sería conveniente dejar el asunto para después de la caída del ministerio.

Mala se pone la cosa; pero ni por esas; el martes comenzaremos nuestra tarea.

Es caso de conciencia, y á más, lo exigen los fueros de la justicia.»

Y nosotros la continuaremos el miércoles.

Dice un periódico:

«Hemos oído hablar de un interrogatorio que el Sr. Cánovas ha hecho á un individuo de mirada torva, bigote y patillas negras y rostro ovalado, á quien ayer y anteayer se habia visto en el Pardo.

También se decía que, terminado el interrogatorio, el individuo en cuestion fué conducido á la cárcel del Saladero.

Item: que el *personaje* tenia por residencia habitual la ciudad de Vitoria, en donde fué voluntario de la libertad.

No sabemos lo que habrá de cierto en todo lo relatado y que consignamos dispuestos á rectificar, si preciso fuera, en vista de lo que digan los órganos oficiosos.»

¡Voluntario de la libertad, mirada torva, bigote y... patillas! ¡Cielos! ¡Estaremos seguros?

Gran algarada ha producido en Madrid, y sobre todo entre los constitucionales, una carta que ha publicado el *Diario de Barcelona*, y que se atribuye á un ex-revolucionario, hoy consejero de Estado y ministerial furibundo.

Motivo hay, efectivamente, para que se alarmen las oposiciones legales, aspirantes á esta situación, en las siguientes líneas de la carta á que nos referimos.

Léanlas con atención nuestros lectores:
 «¿Qué harían las clases conservadoras de España si se operase ahora un cambio político que sería contrario á la corriente general y á las necesidades del tiempo? Se sentirían como vendidas y entregadas á sus enemigos irreconciliables, perderían la fe en las instituciones que han creído siempre que era su defensa y su escudo; y llenos de espanto, perdida toda su fuerza moral, los individuos que las forman procurarían salvarse apelando al retraimiento, para no dar lugar con sus actos de defensa á los ataques de que se crearían las víctimas»

mas previamente señaladas á las iras de la muchedumbre.»

Sabemos, por conducto fidedigno, que muchos ministeriales han manifestado su disgusto de una manera ostensible hacia este acto de fanatismo ministerial, que puede ser ocasion de resoluciones decididas por parte de los constitucionales; pero estos deben agradecer más la franqueza con que les habla el corresponsal del diario barcelonés, que los hábiles escarceos y la dudosa política que están siguiendo con ellos los diarios de la situación, sin otro fin que el de ir alimentando esperanzas para un plazo que nunca llega.

Posible es que los constitucionales obtengan en breve una cumplida satisfacción, declarando el *Diario de Barcelona* que la carta que tanta polvareda ha levantado no es de la persona á quien se atribuye, sino una de tantas como se dirigen á aquella redaccion sin firma conecida.

De todos modos, si nosotros fuéramos constitucionales (de lo que Dios nos libre), creemos que solo admitiríamos la satisfacción de dientes afuera.

Algunos periódicos de Madrid de los que recibimos antes de ayer, traen extensos pormenores referentes á los últimos momentos del reo Oliva Moncusí, que expió su atentado en la mañana del sábado, á las ocho y media.

Pocos de nuestros lectores habrán dejado de leer los minuciosos detalles que dan aquellos de todo cuanto ocurrió en la capi la desde el momento en que el reo penetró en ella hasta que salió para el ignominioso patíbulo. Se refieren las palabras pronunciadas por aquel desgraciado; el estado de su espíritu hora por hora; el número de pulsaciones que daba por minuto, según las observaciones hechas diferentes veces por los médicos; las cartas que recibió de sus hermanos; sus contestaciones á las mismas; sus diálogos con los que le visitaban; los manjares que le sirvieron, todo ha salido en letras de molde para satisfacer la triste curiosidad de los aficionados á emocionarse con relaciones terroríficas.

Nosotros creemos que la prensa no hace bien en referir con tan cruel minuciosidad estas escenas.

El día que las ejecuciones se hagan dentro de las cárceles, como tantas veces se ha dicho y ha repetido recientemente *El Imparcial* y los periódicos se limiten á dar cuenta de cada ejecución con el mayor laconismo posible, se evitarán quizá algunos crímenes engendrados tal vez en espíritus ignorantes por la más triste de las emulaciones.

¡Ojalá se consiga pronto tan importante reforma, ya que no sea la abolición de la que somos nosotros cada vez más ardientes partidarios.

Dice nuestro corresponsal de Madrid:

«Créese por personas de cierta representación, que en la próxima semana puede muy bien suceder que ocurra algun acontecimiento importante; así que el primer Consejo de ministros que ha de presidir el rey se espera con gran impaciencia, pues se asegura que la cosa va de veras.»

Mons parturiens.

Ayer publicamos por suplemento el siguiente importantísimo telegrama:

«Las elecciones de senadoras en Francia han sido reñidísimas, habiendo triunfado los republicanos, que tendrán una mayoría en el Senado de 57 senadores.—*Fabra.*»

Este despacho está confirmado por el que publicamos hoy, que anuncia una mayoría de 58 republicanos.

Francia acaba de demostrar con este acto sus simpatías en favor de la república, y ha condenado la obra de su consolidación, haciendo indestructibles aquellas instituciones.

Aquel Senado conservador, que era una constante amenaza al gobierno republicano, como lo demostró con su acto de disolución de la Cámara popular, ya no será un obstáculo al planteamiento de ciertas reformas y á la marcha de la política salvadora que ha regenerado y engrandecido al pueblo francés, sacándole del abatimiento y de la postración á que le condujo el imperio con su desatentada conducta.

La nación de Thiers ha pronunciado ya su última palabra. Los conservadores están de pésame.

Lo celebramos infinito.

A la excitación que dirige *El Globo* á los periódicos de Santander, contestamos por nuestra parte, que desde que tuvimos noticia de que el ayuntamiento se habia dirigido al Congreso solicitando autorización para recargar los impuestos sobre la industria y la propiedad con motivo de la traida de aguas potables, manifestamos nuestra oposición como procedía.

Respecto al hecho de haber mandado una exposición á las Cortes con cuatrocientas firmas, y haber sido presentado este documento por un señor diputado de otra provincia nada podemos decir á nuestro colega, porque no hemos intervenido en el asunto.

Doctores tiene la Santa Madre Iglesia que le sabrán responder.

El año 1879 va á alcanzar fama de *patibulario* si continúa como empieza.

Una ejecución en Galicia.

Otra ejecución en Madrid.

Tres soldados que han sido pasados por las armas en Ceuta el mismo día que sufrió Moncusí la pena en garrote.

Y tres reos que serán ejecutados en Béjar uno de estos días.

Nos vamos regenerando.

Hallamos en un periódico la siguiente noticia, cuya contestación, si la dan los constitucionales, la reproduciremos también, como es justo:

«Los constitucionales de Granada no han visitado al señor duque de la Torre á su paso por aquella capital, porque recibieron de Madrid, según se dice, instrucciones en este sentido, en las que se les significaba que á la actitud del general Serrano se debía que no fuera llamado al poder el partido constitucional.»

¿Será posible, ángel de amor?

La persecución contra la prensa arréca de un modo terrible.

A las desgracias que ya conocen nuestros lectores de *La Patria* y *El Pueblo Español*, hay que agregar la de *El Diario de la Noche*, de Barcelona, que ha sido suprimido gubernativamente.

El Sr. Melendo celebra muy á menudo conferencias con el presidente del Consejo de ministros.

¡Bien empieza el año para los periódicos!

Por lo visto tiran á dar.

¡Escondámonos!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 5 de Enero de 1879.

Muy señor mío: Como si la opinion pública no estuviera divorciada de este gabinete, hasta el tiempo le vuelve las espaldas, y eso que, según *El Diario Español*, le tiene sobrado para pensar el día ó el mes que reunirá Cortes, las antiguas ó las nuevas que se convoquen, para votar los presupuestos. Precisamente en la temporada más alegre del año, en los días de Pascuas de Navidad y de Reyes que la sociedad, tanto la creyente como la descreída, los celebra con regocijo, si quiera no sea más que por no faltar á la tradición y á la costumbre, han coincidido, conforme apunta con tristeza *La Iberia*, ejecuciones de reos en Galicia, en Madrid, en Ceuta y probablemente en Béjar (Salamanca).

Contraste singular que yo quisiera tener olvidado para no mortificar mi imaginación con recuerdos que, si pugnan con los sentimientos humanitarios, desdican, además, por el fúnebre aparato de que se rodean esos actos y de la muchedumbre que los presencia, ávida de emociones, de la cultura de los tiempos modernos. Por desgracia para mí, he de asistir á la del desgraciado Oliva Moncusí, cuyo hermano conocia, y me sería imposible describir el grandísimo pesar que se apoderó de mí al ver aquel cuadro lleno de miseria y desolación. Respetemos el fallo de los tribunales; pero, mientras, séanos licito exclamar: ¿hasta cuándo van á durar tan tristes cuanto repugnantes espectáculos?

Cualquiera creería, en presencia de todo esto, que estábamos en plena época del terror;

Noticias.

pero yo no soy tan timorato ni pesimista que haga más afirmaciones impropias de la época en que vivimos. Son pura y simplemente coincidencias, y, á lo más, coincidencias fatales por cuanto prueban que ni el tiempo ni la opinión pública se muestran benignos con una situación que, ello no obstante, alardea hoy de poseer la confianza absoluta de la Corona, en términos de que le importa ya un bledo que desesperen ó no desesperen las oposiciones con tal de que pueda lograr su objeto.

Pase V. revista á las cartas que los corresponsales de Madrid, personajes influyentes de la situación, escriben al *Diario de Barcelona*; lea V., asimismo, lo que escribe el de *Las Provincias*, de Valencia, juntamente con los comentarios que hacen con tal motivo los periódicos de Madrid tanto ministeriales como de oposición, los primeros principalmente, y se convencerá de los escasos deseos que tienen de abandonar el poder los hombres de la conciliación imperante.

Mamerto, del *Diario de Barcelona*, poniendo en boca de los jefes de los partidos llamados legales los discursos que dirigirían al rey en el caso de ser consultados sobre la crisis; el otro corresponsal A., del propio diario, discutiendo sobre el porvenir que reservaría á España y á las clases conservadoras la dominación sagastina, á su juicio tan improcedente como improbable, y negando el de *Las Provincias*, diputado de la mayoría, toda probabilidad de crisis, dan á entender bien claramente los propósitos que animan á la gente de hoy para esperar un cambio radical en política.

Excuso, no obstante, decirle lo mucho que se han comentado esos ex-abruptos tanto en los círculos políticos como en el salón de conferencias del Congreso, bien que huérfano á estas horas de todo bullicio; pero comentados ó no comentados, la verdad es que los ministeriales están enseñando demasiado los dientes para creer en su abnegación y buena fé. Podrán las clases conservadoras, como de ello protesta *La Epoca*, no apelar al retraimiento en el supuesto de que sustituyera á este un ministerio constitucional; pero malo es que lo haya dicho bajo su firma todo un consejero de Estado y que este no dimita ni le hagan dimitir. Hoy se ha dicho que en vista de la atmósfera maligna que ha sembrado su carta, el gobierno había acordado lo último; pero yo no lo creo. Esta tarde le he visto pasear muy ufano por el Retiro con otro personaje de la situación, y entiendo no equivocarme por eso y por otros motivos, que yo me sé, que no hay tales carneros.

Y se comprende, por otra parte, cuando, á pesar de los escrúpulos de *La Epoca*, hay periódicos autorizados como *El Diario Español* que sueltan la especie de que las Cortes actuales pueden durar cinco años, y que si los presupuestos no se aprobaban á tiempo, hay una ley de contabilidad que suple en esos casos el acuerdo de las Cámaras, prueba también claramente, dígame lo que se quiera en contrario, que Cánovas se parece á aquel toro de que hablé en otra carta: que por falta de voluntad ha de morir irremisiblemente á volapié.

Por eso sin duda se dice en los círculos políticos que el papel constitucional está muy en baja.

Es verdad; tan en baja que apenas se cotiza.—F.

El sábado último, á las tres de la madrugada, salió de este puerto el patache *Magdalena*, y cuando ya se hallaba fuera de la barra, se cayó al mar, sin duda por algún descuido, el patron del barco, hallándose en el timon un hijo suyo y sin más gente sobre la cubierta.

A los gritos del patron que consiguió agarrarse á un cabo, que iba al costado del patache, acudió el hijo inmediatamente, abandonando el timon y consiguiendo salvar al autor de sus dias, librándose ambos de un nuevo peligro, porque en aquel mismo instante se vino abajo el aparejo, rompiéndose hasta la vatavara, sin que sufrieran afortunadamente daño alguno.

Nuestro querido amigo el señor Arregui, hijo político del acreditado industrial señor Campo, sale hoy para Madrid con objeto de ponerse al frente de la casa editorial y antigua galería dramática de su difunto tío señor Alhama, de quien es heredero.

Indudablemente el señor Arregui conseguirá dar gran impulso á la citada galería con su actividad y los conocimientos que tiene en dicho ramo.

Por nuestra parte le deseamos todo género de satisfacciones en su nueva empresa.

De nuevas desgracias marítimas en esta costa tenemos hoy que dar cuenta á nuestros lectores con el sentimiento que tales noticias nos producen.

En la noche del sábado, acosado por el temporal, fondeó á la entrada de Suances un quechemarin, cuyo nombre no hemos podido averiguar aún. La mar era muy gruesa, la tripulación temió fundadamente la rotura de las amarras y toda ella abandonó el buque saltando á un bote para dirigirse al puerto.

Desgraciadamente un golpe de mar debió de echar á pique la frágil embarcación, pereciendo todos los tripulantes, que eran seis, incluso el patron, y no quedando más que un perro á bordo del quechemarin, que permaneció fondeado.

La comandancia de Marina, en cuanto tuvo noticia del suceso, dispuso la salida del remolcador *Pelayo*, para que trajera el buque abandonado; pero el ayudante de marina de Suances, que había enmendado la situación peligrosa en que aquel se encontraba, no lo consintió á lo que parece.

Si obtenemos más pormenores de esta lamentable desgracia los publicaremos en el número próximo.

Leemos en nuestro apreciable colega *El Amigo de Cartagena*:

«Se nos informa al parecer por persona bien enterada, de que un contador de navío de primera clase, dejándose arrebatar por la ira, dió un bofetón dentro de la oficina á un alumno.»

Si el hecho fuera cierto, que lo dudamos, esperamos que no pasará desapercibido para las autoridades superiores del Departamento. Y de no serlo, gustosamente rectificaremos.»

El Diario de Avisos de Zaragoza da cuenta de haber pasado por aquella capital para Tarragona la mujer y niña del desgraciado Oliva, cuya ejecución tuvo lugar en Madrid

el sábado último. Acompañaba á la joven y afligida esposa un hermano del regicida.

En Zaragoza es donde recibieron la triste nueva de haber sido paesto en capilla el infeliz esposo.

En Zaragoza se ha abierto una suscripción en favor de la viuda del desgraciado Juan Oliva, ascendiendo el primer día á la cantidad de 40.000 reales.

El ilustre general Espartero se halla enfermo de suma gravedad, según leemos en los periódicos de Madrid.

Parece que ha sufrido un ataque cerebral cuyo resultado se teme que sea funesto.

Excusado nos parece decir cuánto sentimiento con que recibiremos la noticia de haber salido de su gravísimo estado el insigne duque de la Victoria.

Ha fallecido en el hospital el sugeto de quien digimos dias pasados que había sido detenido por la guardia del principal, encontrándose cerca de cinco mil reales en diferentes monedas de oro y billetes del Banco.

Como no ha sido posible hacerle declarar á quién pertenecía aquella suma, que confesó había sido robada, su muerte ha venido á aumentar el misterio que ya envolvía la circunstancia de haber perdido la razón según el dictamen facultativo.

Es de creer, sin embargo, que la autoridad judicial, valiéndose de alguno de los documentos que le fueron ocupados en el acto de detenerle, logre averiguar algo acerca de este misterioso asunto que está dando lugar á todo género de conjeturas. Parece que se ha dispuesto también hacer al cadáver la correspondiente autopsia.

El ministerio de la Marina y de las Colonias francesas ha recibido el informe de la autoridad marítima de Brest, referente al hallazgo en el mar, á cuatro millas de Portsaïd, de una tabla que tiene la palabra *Korsfare* en letras amarillas incrustadas, y un busto de proa, tallado en madera de olmo, pintado de blanco, representando un hombre con un libro en la mano izquierda.

La figura en cuestión mide metro y 70 centímetros.

¡Destrozados restos de algún misterioso naufragio!

Dice un periódico de Barcelona:

«En las primeras horas de la mañana de ayer hizo el vigía del castillo de Monjuich la señal de hallarse varado al O. un buque. Con tal motivo salió del puerto uno de los vapores remolcadores *Monseny*, el que regresó al poco tiempo, noticiando ser aquel el vapor francés *Charlotte* que, procedente de Inglaterra, y con cargamento de carbon mineral, se dirigía á nuestro puerto. Reunieron los auxilios necesarios, pero por la tarde todavía no se pudo poner á flote el buque, que rehusó toda clase de auxilio. A la hora en que escribimos no sabemos todavía el resultado de la barada del *Charlotte*.»

Los siniestros marítimos menudean.

Hemos sabido con sentimiento que nuestro compañero en la prensa señor Loredó, director del periódico *La Paz*, se halla gravemente enfermo en Madrid.

Deseamos sinceramente su completo restablecimiento.

Varios concejales del ayuntamiento de Tarragona tratan de dimitir sus cargos á consecuencia del acuerdo negativo tomado en la proposición encaminada á solicitar el indulto del desgraciado Oliva Moncusí.

El lamentable acontecimiento, de que en otro lugar nos ocupamos, referente á la desgracia ocurrida en Suances á la tripulación, vuelve á demostrar la necesidad de un buen servicio de botes-salvavidas, no solo en Santander, sino en todos los puertos de la costa.

Para demostrar la utilidad innegable de esta clase de auxilios, diremos que durante el año 1878, los 269 botes salva-vidas en las costas de Inglaterra, han salvado 471 vidas, que indudablemente hubieran perecido sin su auxilio, pues los botes ordinarios no hubieran podido arrostrar los peligros de la mar en las ocasiones en que aquellos lo han verificado.

También han debido su salvación á los auxilios de los indicados botes 17 buques en inminente riesgo de perderse.

Como una prueba además de las seguridades que ofrecen dichos botes á los que los tripulan, consignaremos un dato irrecusable, y es, que sumando todas las veces que han salido á prestar socorro durante el año que acaba de transcurrir, asciende al número de 12.000 hombres el de los tripulantes empleados en tan humanitaria faena, sin que haya habido que lamentar una sola desgracia.

Por último, desde que se estableció la sociedad hasta fin del año pasado, los botes-salvavidas han arrancado á la muerte 26.051 hombres, y la asociación ha dado 980 medallas de oro y plata y 56.850 libras esterlinas, ó sea 284.250 duros, en premios á particulares por vidas salvadas en momentos críticos.

Véase si estos datos, que debemos á una persona que tiene motivos para conocerlos bien: no son suficientes para que recomendemos de nuevo á quien corresponda la adquisición de estos eficaces auxilios tan necesarios en todos los puertos de la costa cantábrica.

Poco antes de las diez de la noche del sábado último, fué robada la tienda de refinos de la calle de Vargas, llevándose los ladrones ocho duros en calderilla, cinco de ellos en ochavos.

Antes de ayer por la tarde se incendió un pié derecho de la cocina correspondiente al piso cuarto de la casa número 12 de la calle del Alta, apagándose por sí solo, debido á la falta de respiración del fuego, pero ayer á las seis de la mañana se reprimió, siendo sofocado á los pocos momentos, por los bomberos Luis Ruiz y Estanislao Calvo.

Sección Mercantil.

Medina del Campo 5 de Enero de 1879.

Cortas han sido las entradas de cereales en el mercado de hoy, á consecuencia, sin duda, de las fiestas de Navidad y de Reyes: 500 fanegas de trigo, 100 de centeno, 100 de cebada y 100 de algarrobas, son el total de lo ingresado.

El trigo se ha vendido de 47 3/4 á 48 1/4 reales las 94 libras.

El centeno á 32 reales las 92 idem.

La cebada de 24 á 26 reales fanega.

osultare, insibles.

NATO presos. con ministrat e cada in

HADO

o de a —al nilla bien cono La v La v rech como violi

10 Deed para q

Visa. / 3 de Don

El p alia et tbeja... antonce human Lo es dadosan X no alma d as y d que ar car que que ha galore

No a para c telen n Yo s do p

Se Pue Se l dor de de la f letto. Frae

Y las algarobas de 24 á 24 1/2 idem. Las compras bastante animadas, el tiempo bueno y el estado de los campos satisfactorio. El corresponsal.

Palencia 3 de Enero de 1879.

Los precios del mercado de ayer en granos, son: Trigo, de 45 á 46 reales fanega. Cebada, de 21 á 22 id. id. Avena, de 15 á 16 id. id.

Los dos mercados anteriores que no le he mandado nota, ha sido porque no se han celebrado por ser días de mucha lluvia, pues se lleva este país tres semanas sin dejar de caer agua excepto dos ó tres días y hoy ha vuelto á caer, pues se espera un gran año de recolección de cereales, porque este país lo que necesita es mucha agua, que es lo que ha caído y está cayendo.

El corresponsal.

Variedades.

IBARGUREN.

Éramos ayer amigos. ¿No escuchais con frecuencia á muchas personas de méritos carentes, ó que no se han manifestado todavía, no las habeis escuchado cuando os refieren sus amistades con los grandes artistas? ¿Con qué satisfacción de sí mismos dan á entender que son amigos de Tamberlik, de Sellés, de la Patti, de Vico, de Echegaray, etcétera! La otra tarde me contaba una persona muy respetable que había sido... vecino de Monasterio. Figúrese V. que el uno vivía en el 2.º y el otro en el 3.º Por más señas, era en la calle de la Union, número 1.

Pues ayer Ibarguren era mi amigo. Hoy, si me saluda... es á regañadientes. Y de seguro que no me la perdona. No sé quién diablos (salva sea la concordancia) le ha ido con el cuento de que yo iba á ponerle en letras de molde, desde el rincón de un periódico de provincia, abusando de la expansiva franqueza con que nos hemos tratado.

Ayer todavía me contaba el episodio del viejecito del sotabanco de la Cit é Bergère; la amable solicitud de sus consejos para dar á cada tiempo del concierto de Bæthoven el compás más preciso y armonioso y la cadencia admitida entre los maestros, á falta de una interpretación auténtica.

Ayer todavía referíame su sorpresa al ver á su Mecenas incógnito presidiendo el Tribunal del Conservatorio parisiense.

¡Picaro Clemente! Quien te oiga narrar este episodio podrá atribuir á intriguillas de aquel viejecito, tu primer premio en el gran centro artístico de la moderna Atenas.

Para corroborarlo, y aunque esto te enoje más que mi propósito declarado de inferir á tu modestia la mayor ofensa posible, yo he de decirlo aquí, coram populo y sin recelo alguno: Ibarguren obtuvo el primer premio del Conservatorio de París por intrigas del viejecito de la mansarde... y porque toca el violín como un ángel.

Se escandaliza el lector por el símil. Pues no es mio ni nuevo. Se le he oído á un coro de artistas alrededor de una mesa del café del Ancora, después de la fantasía de Alard sobre motivos de Rigoletto.

Frase más gráfica á otra persona, así que me contó el concierto matutino del día primero de año.

«Dime, —me preguntaba:—Si Ibarguren condena y cae en los infiernos, ¿qué va á ser la Gloria?»

La verdad es que yo, que pensaba ir á ella recito, quedéme parplejo y alarmado ante el temor de que faltase en la orquesta célica violín de Clemente.

Desde entonces me he propuesto no parar hasta que obligue á mi amigo á que cumpla con la Pascua.

El poeta supo adivinar por qué vuela tan alto el condor, por qué es dulce la miel de la abeja... y otra porción de misterios que hasta entonces no habían preocupado mucho á la humanidad.

Lo sensible es que el poeta se reservó cuidadosamente la razón de todas aquellas cosas.

Y no he de saber yo por qué arranca del alma del violín, por el intermedio de sus cuerdas y del cerdo de su arco, aquellos sonidos que arrojan á los oyentes? ¿Me quieres explicar qué virtud es la de esa armonía celeste que hace trillar hasta á los empedernidos jugadores de dombo (que Dios confunda)?

No me preguntéis el primer origen, la primera causa de las cosas; folla, se ha dicho de quien puse en conocimiento.

Yo solo sé que existe el génio; que un desdichado poder... una hoguera homérica

reside en la mente de Ibarguren, y guía en todos sus movimientos aquel arco para que el violín produzca aquellas notas dulces, suaves y finísimas, las otras enérgicas, vibrantes y conmovedoras, ó bien las alegres y juguetonas que regocijan al espíritu y retozan en el oído.

Aquel que se identifica con el sentimiento estético de la composición artística que ejecuta ó interpreta, ese es el verdadero artista. Si sois capaces de admirarle cuando le oís Rigoletto, el concierto 9.º, Mambri, el Wals burlesco, confundís en igual sentimiento de admiración que á Ibarguren, á Alard, Beriot, Teresa Milanollo y Marqués.

Ibarguren es un artista en toda esta extensión de la palabra.

Esos grandes maestros le confiarían el éxito de sus mejores obras.

¿Os acordais del que en París obtuvo la estudiantina española?

Entre aquellos sopistas iba Ibarguren. Ahora os explicareis el loco entusiasmo que produjeron aquellos conciertos y serenatas.

La misma estudiantina irá á Londres el próximo carnaval.

El spleen sufrirá un paréntesis, y bien se puede asegurar que la estadística de los suicidios va á tener en blanco sus casillas por un par de meses.

Casi lo siento. Porque ¿qué va á ser de Santander si se marcha Ibarguren?

Para muchos el mundo no dejará por eso de seguir navegando... Sí; pero para mí y para otros será...

por el piélago inmenso del vacío. Buscar nuevos horizontes: saborear la variada vida de aventuras: vivir de impresiones.

Hé ahí la juventud agitada por la nerviosa volubilidad del génio artístico. En cuatro años escasos, San Sebastian, la amada tierra donostiarra, á Madrid; de Madrid á París; de París á Santander; de Santander á Londres.

Después están anotados en el itinerario Lisboa, Colonia... Alemania entera.

El hecho es que en España no nos apercibimos del valer de nuestros artistas hasta que nos lo devuelve el extranjero con una etiqueta de mérito.

Lo mismo sucede con nuestros vinos. Monasterio y el rioja permanecieron en la oscuridad hasta que formaron su reputación fuera de la patria.

Cuando llegue el momento de la despedida, y si para entonces me has perdonado el desafuero de haber hablado de tí, te diré con el último abrazo: —«Que Dios te guíe, Clemente, y hasta que vuelvas con una etiqueta en francés... ó en alemán, que está más de moda.

Entretanto, y desde que se dan en el café del Ancora los conciertos que han roto, como dicen los franceses, el hielo de la indiferencia con que en Santander se oye la música, se escuchan allí los diálogos más peregrinos.

—¿Qué te parece la manera de tocar de Ibarguren?—preguntaba uno de los concurrentes asíduos á su comensal, que se la echaba de filarmónico.

—¡Oh!—contestó,—toca admirablemente... Chico, ¡ni Stradivarius!!!

Pacotilla.

El Mundo y El Pabellon han armado pelotera sobre quién los moderados verdaderos representa. Me parece más difícil que averiguar por la buena quiénes son los verdaderos hijos de la tía Javiera!

Leo con verdadero asombro en un periódico de Valladolid:

«El alcalde de barrio de la parroquia de San Martín ha dado conocimiento al juzgado correspondiente de haber encontrado una criatura abandonada en la calle de las Virgenes.»

¡Vuelvo!

Ahí va una noticia que produce dolor de estómago:

«El ayuntamiento de Sinarcas debe al maestro veintisiete meses de personal y cinco años de material.»

¿Cuántos maestros de otras escuelas dirán al leer esta noticia, verificando, sin darse cuenta de ello, á impulsos del hambre:

¡Ay, para los efectos de no dar pagas, todos los municipios son de Sinarcas!

En el Monte de Piedad de Madrid se han presentado papeletas de empeño falsas.

Dentro de poco se van á falsificar hasta las concesiones para pedir limosna.

Tanto se va adelantando ya en esto, que cuando uno encuentra á un amigo en la calle, no puede menos de mirarle con cierta prevención, como quien dice:

—¿Si le habrán falsificado?

Vió en el Pardo don Antonio á un hombre de torvo aspecto, mirada de basilisco y enmarañado el cabello.

A la cárcel en seguida mandó llevarle. ¡Bien hecho! ¡Y que se reforme el Código! ¡Pena de muerte á los feos!

Un suscriptor de Celis me escribe muy conmovido que recibe el periódico con puntualidad, pero sin folletín.

Vamos, esto indica ya cierta tendencia al mejoramiento de costumbres.

¡Señores aficionados á leer gratis! hagan ustedes el favor de no cortar nada del periódico para quedarse con ello.

Pues si mutilan así las frases que yo escribí, dirá el suscriptor, sin duda, que LA VOZ es tartamuda. ¡y no me conviene á mí!

¡Esto es atroz!

Antes de ayer se ha cometido un robo en una tienda de refinós.

Los ladrones se llevaron 2.000 monedas, ó lo que es igual, ¡trescientos perros chicos y mil setecientos ochavos!

De seguro que á estas horas se hallan ya los ladrones disfrutando de su robo en algún país con el que no haya tratado de extradición para los criminales.

¡Mil setecientos ochavos! ¡Cómo se conoce que la tienda era de refinós!...

¡Pero eran más refinós todavía los ladrones que cargaron con ellos!

¡Adios, otra! ¡O velay que sea otro!

Pero en fin, sea lo que quiera, adelante.

Me ha salido otra anónima que se queja amargamente de mis impresiones. ¡Supongo yo que querrá decir impresiones!

Esta me ofrece su retrato.

Vaya, pues venga el retrato, á ver si me impresina, digo, á ver si me impresional

Y un beso á los chiquitines, caso de que los haiga.

Adorable incógnita ó guason incógnito:

ya has visto lo húmedo, lo insipido y hórrido que está desde el sábado el tiempo estrambótico. Si luce magnífico el domingo próximo, cortés á tu súplica, si no me dá un cólico, iré como pídesme por no ser estólido, ¡si no me das órdenes para ir á tu pórtico!

TELEGRAFÍA PARTICULAR

LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 7 (1 m.)

Resultado de las elecciones para la renovación del Senado francés, 179 republicanos y 121 conservadores.

Los ingleses se hallan en las intermediaciones de Kandahar.

Habra

SECCION MARI TI MA.

BUQUES ENTRADOS.

Patache Pronto, 47 ts., c. Batalla, de Villaviciosa, con castañas, manzanas y 18 pipas sidra á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Cotelino, 36 ts., c. Ortoladupe, para Santoña, Castro y Bilbao, con 19 bocoyes aguardiente, 248 tablonos y otros.

Id. Anselmo, 457 ts., Novaliego, para Gijón y escalas, con 983 sacos harina, 109 idem salvado y otros.

Id. Velarde, 620 ts., c. Fernandez, para Barcelona y escalas, con 1.554 sacos harina, 100 fardos bacalao, 38 zurrónes añil y otros.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del ligado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. —90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora Duquesa de Castelfuerte, de duque de Plankow, la señora marquesa de Brohan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor caedrático Wurze.

Núm. 49.852.—La señorita Maria Joly de 40 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis de irritacion nerviosa, náusea, tós, espasmos, vientos, náusea.—Núm. 46.270: señor Roberto de una congestion pulmonar con tós, vómitos, sordera y es-

treñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El Señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Número 46.248: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento é má completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Santander: Nemesio Cagigal, Farmacéutico, calle Hernán Cortés, 2.—Bernardo Corpas, Farmacéutico, calle de San Francisco.—Saro y Quintanilla, Droguería, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, (Limited), calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Fragancia imperecedera. 419. Como con las varias piezas de ópera de grandes compositores, hay algunas que el gusto del público o instintivamente prefiere á otras, lo mismo entre perfumes existen grados de excelencia de los cuales el mundo escoje el más raro y mejor. En los Estados-Unidos, Antillas, Canadá, America Central y del Sud, etc., la eleccion ha sido desde mucho tiempo hecha. El Agua Florida de Murray y Lanman no tiene rival entre los perfumes del hemisferio Occidental. Las aguas para tocador europeas, en un tiempo tan celebradas, escasamente pueden venderse en ninguna plaza donde pueda obtenerse este refrescante, saludable, delicioso, y casi inextinguible perfume. Además de sus méritos incomparables como aroma floral, es cuando diluida en agua, un denso perfume preservativo inapreciable. Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguistas, Nueva-York» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

Se traspasa

Una tienda con su estantería completa, en la calle de S. Francisco, número 17. Para más informes, dirigirse á la calle de la Compañía, núm. 2, tienda. 15-1

Liquidacion

Por retirarse su dueño del comercio se hace una gran rebaja de los precios corrientes en el establecimiento de quincalla de Manuel G. Gutierrez Zorrilla, calle de San Francisco y esquina de Puerta la Sierra, al lado de la botica de D. Bernardo Corpas

EL FAROL PRODUCTOR

DE SU PROPIO GAS.

Unica invencion que produce una luz en un todo igual á la del gas de carbon, que es producido por la benzolina. Un litro de este aceite dura unas 18 horas, dando una llama equivalente á 14 velas. Los depósitos y mecheros pueden ser arreglados á los faroles de gas de carbon. Este gas produce un olor parecido al del petróleo, y puede ser adaptable con grandes ventajas en los pueblos, estaciones de ferrocarriles, portazgos, entradas de fondas y casas, fabricas, etc., aprovechandose toda la benzolina sin dejar porqueria en la tubería.

Para más informes dirigirse al agente del Norte de España

THOMAS JAKES BURBURY, Fuentemar, Santander.

Tocino asturiano

superior á 28 cuartos libra. Id. por arrobas á 69 reales. Bacalao desde 12 á 24 cuartos libra.

EL AMERICANO.

4 - Calle del Peso. - 4.

Liquidacion.

Por retirarse del comercio se hace una gran rebaja de los precios corrientes en el establecimiento de sastrería, calle de la Ribera, número 1, esquina á la del Puente.

Pantalones de paten, á 40 y 60 reales. Americanas y gabanes, á 80 y 160 reales. Chalecos, á 20 y 40 reales. Capas, abrigos y otros géneros en corte á mitad de precio.

Se venden mostrador, anaquelaría y aparatos de gas.

Solo por tres dias. 3-2

Anuncio

En el establecimiento del «Cuartelillo», se han recibido vinos legítimos de Liébana, Valdepeñas, Claret, Rioja y Aranda. 50-13

Piano Vertical.

Se vende uno muy bonito fabricado en Inglaterra, por la mitad de su valor. En esta imprenta darán razon. 15-12

ENRIQUE MORENO PEREZ

médico. Plazuela de las Escuelas, número 7, piso 2.º

DEPÓSITO DE MARMOLES DE ANTONIO CARRETERO

Se construye toda clase de obra en mármoles. Depósito de azulejos, losetas de barro, mosaicos, tejas de colores, y ladrillos refractarios. Fábrica, depósito y talleres en Sevilla, calle Rioja, número 6.

Interesante.

Se desea formar una sociedad mutua por suscripción, para redimir la suerte de soldados de los individuos que la compongan, y se suplica á los padres de los mozos que tengan que ser alistados en la próxima quinta y quieran asociarse, se acerquen á esta redaccion, donde se les darán más pormenores

Se arriendan lotes de terreno

no en Cuatro-Caminos para edificar canchales y tiendas.

Informarán en Campo-Ciro, escritorio de Melina.

En la casa de la Voz Montañesa, en la calle de S. Francisco, número 17.



SINTOMAS GENERALES QUE EXPERIMENTAN LOS QUE PADECEN DE LA TÉNIA Ó LOMBRIZ SOLITARIA.

Dolor de cabeza casi continuo.—Demacración.—Constipados frecuentes.—Sueño intranquilo.—Palidez.—Inapetencia.—Náuseas por la mañana.—Ruido ó movimiento en el estómago, nacido en el lado izquierdo y en el hipocóndrio del mismo.—Estreñimiento y otras veces diarrea.—Accidentes.—Hemorragias por las vías superiores ó inferiores.—Estos síntomas son los que más comúnmente experimentan los pacientes. A veces no se presentan algunos de los indicados, y sin embargo existe la Tenia. Otras veces la existencia de este ser va acompañada de padecimientos tan variados, que sería imposible fijarlos aquí. En los folletos, que se reparten gratis, constan los nombres y domicilios de los pacientes curados, y los ejemplares de las Ténias expulsadas pueden verse en el gabinete del Sr. Gisbert.—Se reparten gratis los folletos en la perquería de D. Pedro Buchs, San Francisco, 23, principal, y en la farmacia del Sr. Ruano, Muelle, 6.

Calle de Atocha, 111, segundo, Madrid.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Nuevo servicio regular mensual entre Santander, Coruña, Carril, Vigo, Montevideo, Buenos-Aires y puertos del Pacífico.

Salidas fijas de Santander en el año 1879.

Enero.....	12	Mayo.....	4	Agosto.....	24
Febrero.....	9	Junio.....	1	Setiembre.....	21
Marzo.....	9	Id.....	29	Octubre.....	19
Abril.....	6	Julio.....	27	Noviembre.....	16
		Diciembre.....	14		

La salida del 12 de Enero la efectuará el magnífico vapor de 3.000 toneladas de registro y 500 caballos de fuerza, nombrado

ARAUCANIA

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á D. C. SAINT MARTIN, Agente general de la Compañía, Muelle, número 34.

LOS TRES

DESCUBRIMIENTOS MODERNOS

INVENTADOS

POR EL DOCTOR ADELUC,

eloquiados por toda la prensa por sus buenos resultados.

El abrotano.

Cuyo solo nombre expresa bien sus buenas propiedades, que son refrescar la cabeza, destruir la caspa, alimentar la raíz del cabello, hacerla salir con fuerza, cubriendo de pelo la cabeza á los pocos dias de usar este singular específico. Precio del frasco, 20 reales.

Elixir del Perú.

Para el dolor de muelas y todos los males de boca no hay específico más infalible en el mundo conocido.—Precio del frasco 12 y 24 reales.—Advertiendo que este elixir puede usarse diariamente. Limpia, fortifica y hace desaparecer por completo los malos olores de la boca.

La deliciosa agua de las Carmelitas.

Este maravilloso invento hace desaparecer por completo los dolores de cabeza y demás partes del cuerpo.—Precio del frasco 12 rs. Único depósito en España perfumería Ingles de Martínez, Burgos. Los pedidos al por mayor, se harán en dicha casa. Grandes descuentos.

Se venden en todas las perfumerías y Droguerías.

Único punto de venta en Santander: Farmacia y laboratorio químico del Licenciado D. Manuel Rodríguez Jimenez, calle de Vad-Ras, casas del Sr. Pombo.

Licor Brea de Múnera

Contra la tos, catarrros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

NOTA.—El 18 de Abril del presente año, encontrándose en esta capital el Sr. Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un analisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgara.—El precio del frasco en toda la Península, 8 rs. De venta en la farmacia de Triunfo Bzantila, Santa Clara, 8, Santander, en las principales farmacias y droguerías y en casa del autor, Escudillers, 22, Barcelona.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.

LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tiene rival como remedio de familia.

EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras un cuando cuentan veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.

LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533 Oxford Street, en el establecimiento central de proesor Holloway.—Se vende en la botica de D. Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander 20 de cada mes Y de Coruña (escala) el 21 de id.

PASAJE DE TERCERA CLASE POR 35 duros.

PRESTAN ESTE SERVICIO LOS VAPORES

Lopez, Guipúzcoa, Comillas, Mendez-Núñez, Puerto-Rico, Santander, Gijón, Coruña, Habana, Ciudad Condal y Alfonso XII.

Los mismos vapores salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes. Mataderos en Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañía.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT

DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el **JARABE DE BRIANT** como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor: Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estrangero.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de Paris. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extinción de vox, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (colores palidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo á las jóvenes, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

F. GONZALEZ

FOTOGRAFO

San Francisco número, 23 SANTANDER.

Toda persona que encargue 12 retratos en esta casa, se le regala un billete de la rifa «La Caridad», que podrá ser premiado con 12.000 rs. Igualmente se entregará medio y podrán corresponderle 6.000, al que encargue 6 tarjetas, advirtiendo que por esto en nada se alteran los precios establecidos.

Calle de San Francisco, número 23 FOTOGRAFÍA DEL SR. GONZALEZ. 20-4

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Está pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vauvilliers, 45 Y además en todas las principales Farmacias.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio. El Fosfato de Hierro de Leras, principio regenerador de los huesos, es un líquido claro, límpido, sin olor ni sabor. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

INYECCION AL Matico

DE GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos

8, RUE VIVIENNE, EN PARIS.

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyección en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los derrames mas tenaces.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Depósito en Santander: D. Ruperto Isasi, calle del Medio, 27.

REGISTRO DE DOMICILIOS de las personas relacionadas con... É INDICE ALFABÉTICO DE TODOS LOS SANTOS con el día de su celebracion.

Todo el mundo precisa este libro, que se halla en todas las casas en otros países: «registro alfabético» de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, y para las necesidades ordinarias de la vida, felicitación, cambios de domicilio, etc., y para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defunción. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de costumbre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio, 4 rs.

NUEVOS RECIBOS DE INQUILINATO

Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

LIBRETA DEL LAVADO Y PLANCHADO para un año.

Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio 1 real. Se remiten de Madrid á correo vuelto quien mande el precio señalado, en sellos de correos, á D. Juan Borrego, Fuencarral, 2, segundo. 30-20

Vino legitimo DE JEREZ.

de las bodegas de D. M. Misa.

Se vende en el escritorio de Don Andrés Lanuza, Muelle, -91.

AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN

Con tanta razón llamada «El Perfum Imperecedero.» Útil y versalmente usada para perfumar el agua de favelo, lo mismo que para el tocador de las damas de buen gusto, como para el baño por las personas apreciadoras del bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe sirve ademas como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postracion, neviasas y vértigos, etc., etc.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicens Ferrer y compañía, Barcelona.

REUMA

Su pronta y radical curacion con el *Bálsamo antireumático de Surinam*, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos agudos, articulares ó musculare

Depósito central para esta capital su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4.

PASTA y JARABE De BERTHÉ con CODEINA

Preconizados por todos los Médicos contra los Romadizos, la Gripe y todas las Irritaciones de pecho.

NOTA.—El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado en el Códice Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO.—Una falsificación vituperable, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de BERTHÉ, nos obliga á recordar que estos productos, tan justamente alabados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

Paris: 24, r. des Ecoles, señor BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de España.

Santander
Provincia
Ultramar
Extranje
Números

TER

Por fin
ban los
confianza
del Sr. C
el provoc
abrirlos d
ha tenido
presidente
deron Co
ticia el S
telegram
Desde l
Cortes ser
solucion d
telegráfic
líticas qu
Y decim
aplazamie
el Sr. Cár
cinco años
atención á
mo candi
eleccion d
sino en to
ministerio
repetimos,
mento tal
que no se
que sería
Justicia, a
recibir un
ya le ha d
se, por tan
ocasionaria
Consejo de
De aquí,
do, es de s
án disuelt
los los comi
to de que d
titucion se
5 sea para
modo podr
entor los
no realizan
sus aspiraci
los que con
tos, se habi
estos dias al
Ahora bie
se hoy lame
Sr. Bugalla
no alcanzan
to de la car
Barcelona a
uelta en el
una carta
es mortifica
cion de la
Y no es es